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P r o t o k o l l 
 
über folgende Sitzung:  

Schulausschuss in der Mensa der St. Johannes-Schule Bakum 

 
Datum: Uhrzeit: Sitzungs-Nr.: 

Dienstag, den 14. November 2023 16.02 – 17.30 Uhr 4; S. 10 - 13 

   

 

Anwesend waren: Ausschussvorsitzender Hans-Rainer Hesler 

Ratsherr Helmut Quatmann 

Ratsherr Franz-Josef Bohlke 

Ratsfrau Maria Zwick 

Ratsherr Felix Oer 

Ratsherr Ingo Ruhe 

Ratsherr Christian Behnen 

Christina Schubert-Hoin, Lehrervertreterin  

Jens Weber, Elternvertreter 

Melissa Loj, Schülervertreterin 

 

von der Verwaltung: 

 

 

 

Entschuldigt fehlte: 

 

Zuhörer: 

Bürgermeister Tobias Averbeck 

Fachbereichsleiter Steffen Meyer 

Verwaltungsfachangestellte Edith Dullweber 

 

Ratsherr Siegfried Böckmann 

 

Rektorin Claudia Moormann 

Rektorin Bettina Willms 

 

T a g e s o r d n u n g: 

 

  

A. Bereisung  

Christophorus-Schule Lüsche 

Um 16.02 Uhr treffen sich die Mitglieder des Schulausschusses in der Christophorus-Schule 

in Lüsche. Der Vorsitzende Hans-Rainer Hesler begrüßt die Ausschussmitglieder und gibt 

das Wort weiter an die Rektorin Claudia Moormann.  

 

In der Christophorus-Schule Lüsche werden 98 Schüler*innen, davon 2 Inklusionskinder, in 

6 Klassen von 7 Lehrkräften unterrichtet. Des Weiteren arbeiten 2 Pädagogische Mitarbeite-

rinnen im Rahmen der Verlässlichkeit und des Ganztags an der Christophorus-Schule Lü-

sche. Von den 98 Schüler*innen sind 20 Kinder nicht katholisch. Im nächsten Schuljahr 

können 40 Kinder vom Kindergarten in die Grundschule kommen, wobei dann der Betreu-

ungsraum als Klassenraum genutzt werden muss.  

 

Frau Moormann weist den Schulausschuss besonders auf die Probleme mit verhaltensauffäl-

ligen Schüler*innen hin, die stetig zunehmen. Dieses kann von den Lehrkräften im normalen 

Schulalltag nicht mehr aufgefangen werden.  
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Dem Schulausschuss stellt Frau Moormann dann den gestellten Antrag der Christophorus-

Schule auf Anschaffung von Fliegengitter vor.  

 

 

Katharinenschule Bakum 

In der Katharinenschule Bakum begrüßt die Rektorin Christina Schubert-Hoin die Mitglieder 

des Schulausschusses. 240 Schüler*innen, davon 5 Kinder mit Förderstatus, in 11 Klassen 

werden von 17 Lehrkräften unterrichtet. Im Rahmen der Verlässlichkeit der Schule und des 

Ganztags sind 7 Pädagogische Mitarbeiter*innen an der Schule beschäftigt. Seit diesem 

Schuljahr hat die Katharinenschule eine eigene Förderschullehrkraft, die mit 12 Stunden be-

schäftigt ist.  

 

An der Katharinenschule Bakum nimmt die Problematik mit verhaltensauffälligen Kindern 

zu. Diese Kinder stören den Unterricht, wobei ein authistisches Kind schon mit einer Integra-

tionshelferin allein unterrichtet wird. Auch sind Kinder in der Grundschule, die schulpflich-

tig, aber nicht schulreif sind. Frau Schubert-Hoin weist auf Schulsozialarbeiter hin, die die 

Lehrkräfte bei diesen Kindern unterstützen könnten und in den Bakumer Grundschulen feh-

len. Bürgermeister Averbeck teilt dem Ausschuss hierzu mit, dass das Land und nicht die 

Gemeinde Bakum für die Einstellung der Schulsozialarbeiter zuständig ist. Aktuell sieht es 

so aus, dass das Land seiner Verpflichtung zur bedarfsgerechten Finanzierung der Schulsozi-

alarbeit nicht mehr nachkommt bzw. der ehemals vorgesehene Plan nicht mehr eingehalten 

wird.  

 

 

St. Johannes-Schule Bakum 

In der Oberschule St. Johannes Bakum begrüßt die Rektorin Bettina Willms die Mitglieder 

des Schulausschusses. 288 Schüler*innen werden in 15 Klassen von 37 Lehrkräften an der 

Schule unterrichtet. 19 Förderschulkinder werden von einer Förderschullehrkraft mit 16 

Stunden unterrichtet. 11 Kinder aus der Ukraine besuchen die Oberschule.  

 

Frau Willms stellt dem Schulausschuss den gestellten Antrag auf Erhöhung des Schulbud-

gets vor und führt durch die in diesem Jahr renovierten Räumlichkeiten. Im Computerraum 

der Schule müssen nach Auskunft von Frau Willms in den nächsten Jahren die vorhandenen 

Laptops und PC`s ersetzt werden, da diese nicht auf Windows 11 upgegradet werden können.  

 

 

B. Beratung 

I. Öffentlicher Teil: 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Hans-Rainer Hesler eröffnet die Sitzung. Er begrüßt 

alle Anwesenden, hier besonders die Schülersprecherin Melissa Loj und den Elternvertreter 

Jens Weber, die erstmalig an der Sitzung des Schulausschusses teilnehmen.  

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Hans-Rainer Hesler, stellt die ordnungsgemäße La-

dung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
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3. Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

Da Anträge zur Tagesordnung nicht vorliegen, stellt der Schulausschuss die Tagesordnung 

fest. 

 

 

4. Anmerkungen zur Schulbereisung 

Ratsfrau Maria Zwick weist auf die Notwendigkeit der Schulsozialarbeit in den Bakumer 

Grundschulen hin. Bürgermeister Tobias Averbeck verweist hierzu auf seine Ausführungen 

bei der Bereisung in der Katharinenschule Bakum, wonach die Zuständigkeit beim Land 

Niedersachsen liegt.  

 

Der  Ausschussvorsitzende Hans-Rainer Hesler bedankt sich bei den Schulleiterinnen der 

drei Bakumer Schulen für die informative Vorstellung der jeweiligen Schule.  

 

Weitere Anmerkungen zur Schulbereisung werden nicht vorgebracht.  

 

 

5. Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung des Schulausschusses vom 21.02.2023 

Einwendungen gegen die Form und den Inhalt der Niederschrift über die 3. Sitzung des 

Schulausschusses vom 21. Februar 2023 werden nicht erhoben. 

 

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 

 

 

6. Erhöhung des Schulbudgets für die St. Johannes-Schule Bakum 

Mit Schreiben vom 25.09.2023 beantragt die St. Johannes-Schule Bakum die Erhöhung des 

Schulbudgets. Begründet wird der Antrag mit gestiegenen Buskosten, die Erhöhung der di-

gitalen Ausgaben und den allgemein gestiegenen Kosten in allen Bereichen (siehe Be-

schlussvorlage Nr. 195).  

 

Fachbereichsleiter Steffen Meyer nennt und erläutert den Sachverhalt. 

 

Nach kurzer Diskussion über die Notwendigkeit der Erhöhung des Budgets folgt der Aus-

schuss dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Hans-Rainer Hesler mit folgender Be-

schlussempfehlung: 

 

Beschlussempfehlung an den Rat (einstimmig): 

Der St. Johannes-Schule Bakum wird ab 01.01.2024 ein Betrag in Höhe von 170,00 € 

pro Schüler*in im Rahmen der Budgetierung als Budget zur Verfügung gestellt. 

 

 

7. Anschaffung von Fliegengitter für die Christophorus-Schule Lüsche 

Mit Schreiben vom 25.09.2023 beantragt die Christophorus-Schule Lüsche die Anschaf-

fung von Fliegengitter vor den Fenstern der Klassenräume, des Lehrerzimmers und der 

Mensa. Aufgrund der Nähe zu benachbarten Schweineställen finden viele Fliegen ihren 

Weg in die Schule (siehe Beschlussvorlage Nr. 196). 

 

Der Ausschuss folgt dem Antrag vom Ausschussvorsitzenden Hans-Rainer Hesler mit fol-

gender Beschlussempfehlung: 
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Beschlussempfehlung an den Verwaltungsausschuss (einstimmig): 

Für die Fenster der Christophorus-Schule Lüsche werden Fliegengitter angeschafft. 

 

 

8. Mitteilung 

Keine. 

 

 

9. Schließung der Sitzung 

Der Ausschussvorsitzende Hans-Rainer Hesler schließt mit einem Dank an alle Beteiligten 

um 17.30 Uhr die Sitzung  

 

 

 

 

 

 

 

               gez. Hesler                                   gez. Averbeck                          gez. Dullweber 

 Ausschussvorsitzender                         Bürgermeister                         Protokollführerin                                                                                  


